

do, y por su indicacion se construyó un dique de once brazas de ancho y diez millas de largo, que fué llamado en tiempo de la conquista *albarradon de los indios*, y que destruyó la accion lenta del tiempo. Al año siguiente, cayó una copiosa nevada durante seis dias que ocasionó la destruccion de árboles, plantas y casas, y la muerte de gran número de hombres y animales. Por último, á consecuencia de la pérdida de las cosechas en varios años seguidos, hubo una hambre tan intensa en 1454, que no bastando la liberalidad del rey y de los principales de su corte para remediarla, produjo una grande emigracion hácia las provincias del Sur, no sin que perecieran en *Tenochtitlan* muchos de sus habitantes, tanto por el hambre como por los efectos de una horrible peste que siguió á aquella.

¿Qué institución fundó por este tiempo *Moteczuhzoma*?—La de la *guerra sagrada*, que es uno de los hechos mas curiosos de nuestra antigua historia, y que revela la